

A nivel nacional, sin embargo, esta relación es de 9 cotizantes por cada desempleado

# Castilla-La Mancha tiene siete afiliados a la SS. por cada parado

El 69% de las personas cotizantes a la Seguridad Social en la región pertenecen al régimen general y el 21% son trabajadores autónomos

ANA I. MOREIRA  
C-LM

La relación entre el número de personas afiliadas a la Seguridad Social y ocupadas respecto a las desempleadas en Castilla-La Mancha es de unos siete cotizantes por parado.

Una relación que se encuentra por debajo de la media nacional, ya que según

los datos

referidos al 31 de marzo y hechos públicos por el Ministerio de Trabajo y la Seguridad Social, a nivel estatal esa relación era de nueve afiliados por desempleado.

En el último año, la evolución, por un lado, del número de cotizantes y el descenso del número de parados se ha mate-

rializado en Castilla-La Mancha en un aumento leve en esta relación, que no llega a un cotizante más por cada parado.

**Guadalajara es la provincia de la Comunidad con más cotizantes por desempleado**

**En el último año no ha variado demasiado la relación entre cotizante y parado**

Así, en términos estadísticos, la división entre afiliados y parados en la región a finales de marzo de 2000 era de 6,8 (como se puede comprobar en el cuadro que se adjunta con esta información) mientras que en marzo del 99 era de 6,3.

En términos absolutos en el último año, los parados han descendido en la región en 1.328 personas mien-

tras que los afiliados que han incrementado la cotización a la Seguridad Social han sido 28.608.

En la relación de afiliados ocupados que proporciona el Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales se incluyeron aquellos trabajadores que cotizan al Sistema de la Seguridad Social y quedan excluidos tanto los estudiantes afiliados al seguro escolar como los parados preceptores de prestaciones por los

que cotiza el Instituto Nacional de Empleo.

NÚMERO DE AFILIADOS Y DE PARADOS EN MARZO			
PROVINCIA	AFILIADOS	PARADOS	AFILIADOS/PARADOS
ALBACETE	108.236	17.976	6,2
CIUDAD REAL	130.396	25.581	
CUENCA	58.364	6.641	5
GUADALAJARA	55.754	4.744	8,7
TOLEDO	170.909	21.794	11,7
C-LM	523.659	76.736	7,8

Fuente: Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales

que cotiza el Instituto Nacional de Empleo.

La provincia castellano-manchega que tiene un número de afiliados mayor respecto al de parados es Guadalajara, ya que por cada desempleado en esta provincia hay casi doce cotizantes, lo cual la sitúa también por encima de la media nacional en esta relación.

Sin embargo, en Ciudad Real la relación se reduce a cinco afiliados ocupados por cada parado. El resto de provincias de la región tienen medias entre las dos horquillas señaladas.

De esta forma, en Albacete la relación es de seis a uno, en Cuenca de casi nueve afiliados por cada parado y en Toledo de casi ocho cotizantes por parado.

Por otro lado, el 69% de los afiliados cotizantes a la Seguridad Social en Castilla-La Mancha pertenecen al régimen general, que en términos absolutos se traduce en 360.034 afiliados, a finales de marzo. En el régimen de autónomos se sitúan 110.196 personas, el 21 % del total.

Dentro del marco agrario se encuentran

50.427 personas, de las que 26.497 están afiliadas por cuenta ajena y 23.930 por cuenta propia.

Las personas afiliadas en el apartado de empleadas del hogar en Castilla-La Mancha es de 2.794, de las que casi la tercera parte (944) son de Toledo y, en último lugar, en el régimen de minería de carbón se encuentran 208 personas, pertenecientes todas a la provincia de Ciudad Real y concretamente a la localidad de Puertollano que es donde se encuentra las minas de carbón de Encasur.

## La producción industrial creció en febrero un 9,6%

REDACCIÓN  
C-LM

El Índice de Producción Industrial (IPI) creció en febrero respecto al mismo mes del año anterior un 9,6% en Castilla-La Mancha, seis décimas por debajo del índice nacional, que fue del 10,2%.

Con este dato, la región castellano-manchega fue la número doce en crecimiento del IPI durante el segundo mes del año. En cuanto a la media de lo que va de año, la región cuenta con un incremento de este índice del 4,6%, tres puntos por debajo del 7,6% registrado a nivel nacional.

En este último caso, Castilla-La Mancha es la segunda región, tras Andalucía, con el incremento del IPI menor entre los meses de enero y febrero. Este hecho se debe, sobre todo, al índice registrado en el mes de enero que fue de tan sólo un 0,2%, por lo que a pesar de que en febrero el IPI ha tenido un crecimiento considerable para una región como Castilla-La Mancha no se ha conseguido mejorar este dato.

La Comunidad Autónoma que cuenta con el mayor incremento del Índice de Producción Industrial en febrero es Navarra con un 14,3% y la que menos es Andalucía con el 6%. También Navarra tiene el mayor incremento en lo que va de año.

## Los "impagados" sumaron 2.167 millones en el segundo mes del año

Aunque ha decrecido el número de efectos de comercios devueltos sin pagar respecto al 99 el importe ha crecido levemente

REDACCIÓN  
C-LM

En el pasado mes de febrero los efectos de comercio devueltos impagados han sido un total de 9.717 y han supuesto un importe de 2.167 millones de pesetas. Respecto al mismo pe-

riodo del año anterior se observa un descenso de casi 500 efectos de comercio devueltos, pero en el importe, la cantidad impagada este año ha sido levemente mayor, 12 millones más.

En comparación con el

mes de enero, se constata un descenso de 293 millones en el importe y de 1.420 letras devueltas.

En esta estadística que periódicamente elabora el Instituto Nacional de Estadística (INE), se recogen los efectos de comercio

impagados devueltos tanto por los bancos, como por las cajas de ahorro y las cooperativas de crédito. A nivel nacional fueron 448.000 los efectos impagados por un importe de 88.313 millones de pesetas.

EFECTOS DE COMERCIO DEVUELTOS IMPAGADOS		
	Número	Importe (*)
ALBACETE	3.202	637
CIUDAD REAL	2.157	443
CUENCA	482	133
GUADALAJARA	526	220
TOLEDO	3-348	734
C-LA MANCHA	9.717	2.167

(\*) millones de pts.